
  
 

  

  
  

Интервью руководителя следственного управления
Следственного комитета при прокуратуре РФ по Омской
области Андрея Кондина газете "Вечерний Омск"

  

   

   

   

 Руководитель следственного управления Следственного комитета при прокуратуре РФ по Омской области Андрей Кондин:   

   

  

   

 «Взятку не дам никому и никогда»  
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 С начала года в Омской области возбуждено более ста дел против коррупционеров. С чем
связана подобная активность? С увеличением числа коррупционеров или улучшением работы
следственных органов? Для ответа на эти вопросы мы встретились с Андреем Кондиным,
руководителем следственного управления Следственного комитета при прокуратуре РФ по
Омской области  

   

   

   

 - Андрей Иванович, с чем вы связываете увеличение числа возбужденных дел,
неужели у нас стало больше коррупционеров?  

   

  

   

 - В этом году мы действительно прибавили. Для сравнения в первом полугодии прошлого года
было возбуждено только 23 дела, а в этом 103. Я, естественно, считаю, что такие результаты -
это следствие правильно организованного взаимодействия всех правоохранительных органов.
Увеличилось ли число коррупционеров? Об этом трудно судить. Ни один коррупционер не
бравирует своей деятельностью, она скрытна. На мой взгляд, принципиально их количество не
изменилось.  
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 «За полунамеки мы привлечь не можем…»  

   

  

   

 - Есть какие-то сложности при раскрытии таких преступлений?  

   

  

   

 - Конечно. Это же подковерная деятельность, которая не афишируется. И зачастую все, кто в
ней участвовали, совсем не заинтересованы в том, чтобы она стала кому-то известна. Кроме
того, подобные преступники зачастую выглядят благопристойно, они обеспечены, имеют связи
и в некоторых случаях юридическое образование.  

   

  

   

 - И есть противодействие со стороны этих людей?  

   

  

   

 - Основное противодействие заключается в том, что эти люди юридически подкованы,
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разбираются в тонкостях процесса.  

   

   

   

 - И все-таки были случаи прямого давления на следствие, угроз?  

   

  

   

 - Был пример такого давления по одному уголовному делу. Тогда поступил звонок
руководителю следственного отдела, угрожали его жене. Мы тогда приняли меры
государственной защиты. Но никакого продолжения не последовало.  

   

  

   

 - А в каких сферах больше коррупционеров?  

   

  

   

 - Много выявляется коррупционеров в сфере образовании. Часто это преподаватели ВУЗов.
Есть взяточники в медицине и в правоохранительных органах. Но вообще они бывают везде,
во всех сферах. Вспомните резонансное дело в отношении Вячеслава Шишкина, бывшего и.о.
руководителя Росимущества по Омской области по Омской области. Думаю, в течение
нескольких месяцев будет закончено расследование и предъявлено обвинение в превышении
должностных полномочий. Практически завершено расследование по делу Анатолия Бычкова,
бывшего начальника 2 отдела УНП УВД.  
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 - На ваш взгляд, кто наносит больше вреда – «мелкий» взяточник, или «крупный»?  

   

  

   

 - Судите сами, наказание и размер ущерба рассчитываются исходя из суммы взятки. Поэтому
крупные чиновники получают, как правило, серьезные приговоры. Правда, если взяточник
занимает высокое положение, то, возможно, мы узнали лишь о части его злодеяний. Нет
гарантии, что мы выявили все, что он совершил.  

   

   

   

 - Андрей Иванович, а вам не кажется, что подобные дела у нас замалчиваются?  

   

  

   

 - Да что вы! Громкие дела все на виду! Нет такого, что дело есть, а мы его скрываем. Мы
ориентируемся именно на то, чтобы наша деятельность широко освещалась.  
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 - Скажите, а вам когда-нибудь предлагали дать взятку? Может быть, инспектор
ГИБДД на дороге?  

   

  

   

 - Почему-то никогда не сталкивался с подобным (смеется – прим. авт.). У меня, наверно, по
выражению лица видно, что взятку не дам никому и никогда. Мне кажется, что подобные
предложения сначала поступают от самих автолюбителей. Человеку этот способ кажется
самым легким и простым для решения проблем. Милиционер на дороге побоится прямо
спросить денег, а за полунамеки мы привлечь к ответственности не можем.  

   

  

   

 Спирт предвестник педофилии?  

   

  

   

 - За последние полгода в Омске возбуждено больше десяти уголовных дел,
связанных с разного рода насилием над детьми, в частности, с педофилией. С чем
связан подобный всплеск преступлений?  

   

  

   

 - Количественный рост преступлений в отношении детей характерен не только для Омской
области, но и для страны в целом. У нас рост не носит массового характера. В большинстве
случаев посягательства на детей происходят дома в семье. Часто совершаются отчимами в
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отношении падчерицы или пасынка. Рост числа преступлений происходит потому, что
потерпевшие или свидетели не обращаются своевременно. Детям всегда сложно говорить о
подобных вещах. Когда начинаем разбираться, то выясняется, что посягательств, как правило,
было несколько. Кстати, каждое регистрируется как отдельное преступление.  

   

   

   

 - На ваш взгляд, недавнее ужесточение наказание наказания для педофилов
поможет?  

   

  

   

 - Думаю, да, в законе прописаны достаточно серьезные ужесточения.  

   

   

- Статистика показывает, что насилуют детей чаще всего люди социально
неблагополучные…  

   

   

- Да, часто это делают люди нигде не работающие, увлекающиеся спиртным. Видимо, у них в
голове происходят необратимые процессы. Больше преступлений, связанных с педофилией,
стало на селе.  

   

  © 2007-2024 Следственный комитет Российской Федерации  

                                              7 / 11



  
 

  

   

- Какие меры кроме ужесточения законов могут исправить сложившуюся
ситуацию?  

   

   

- Мы всегда устанавливаем причины и условия, в результате которых произошло
преступление. Учитель в школе всегда может заметить, что у ребенка изменилось поведение.
Свидетелями жестокостей нередко становятся соседи. И часто случается, что посягательства
носят затяжной характер, но никто своевременно не обращается в правоохранительные
органы. И я, пользуясь случаем, хотел бы обратиться к жителям города и области, работникам
учебных и воспитательных учреждений с просьбой о том, что если вам стали известны факты
совершения преступлений против детей, незамедлительно обращайтесь в милицию,
прокуратуру или следственный комитет.  

   

   

Следователям звонят проконсультироваться  

   

   

- У вас уже давно работает «горячая линия» по борьбе с коррупцией. Омичи
помогли выявить коррупционеров?  

   

   

- Нет, ни одного материала по этим звонкам не зарегистрировали. Люди звонят больше для
того, чтобы проконсультироваться у юриста.  
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- Расследование некоторых преступлений тянется годами. Какое дело у вас самое
долгое? Есть ли шанс, что оно будет раскрыто?  

   

   

- Дело Даши Некрасовой. Это наш крест. Длится расследование уже полтора года. Закроется
оно только, когда найдут ее или преступника.  

   

   

- Дела прошлых лет вообще удается раскрыть?  

   

   

- В день образования следственного комитета 7 сентября 2007 года на улице Чкалова было
совершено нападение на двоих мужчин. Они оба были убиты, похищена крупная сумма денег.
Это преступление удалось раскрыть только в этом году. Три человека арестованы. Кроме того,
при расследовании выяснилось, что задержанные участвовали и в других преступлениях:
кражи, угоны транспорта.  

   

   

- В Омске недавно осудили фашистов. Насколько для Омска актуальна проблема
экстремизма?  
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- Таких преступлений не много, но все они резонансные. Сейчас возбуждено дело в отношении
руководителя местной организации сайентологов. Вынесен приговор по делу Александра
Хиневича, руководителя признанной экстремистской организации христиан-инглиингов. Еще
два человека недавно распространяли диски антисемитского содержания, по этому поводу
также расследуется уголовное дело.  

   

   

- Андрей Иванович, сложно стать следователем и быть следователем?  

   

   

- Не сложно. Надо всего лишь иметь диплом о высшем юридическом образовании и пройти
тесты. Я в детстве и предположить не мог, что стану следователем. Мечтал стать учителем
истории.  

   

   

- Вы всегда очень аккуратны в высказываниях. Это профессиональное?  

   

   

- Да, все высказывания следователей должны быть аккуратными. Во-первых, есть тайна
следствия. Во-вторых, может необоснованно пострадать чья-то репутация.  
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- Обвинять постоянно тяжело?  

   

   

- С моральной точки зрения. Обвинителем быть не сложно. Ты требуешь наказания за то, что
человек совершил. Это правильно. Сложнее погружаться в историю каждого происшедшего
преступления. Они у нас зачастую очень кровавы. 

  

   

  Опубликовано в газете «Вечерний Омск» выпуск от 14 августа 2009 г. 
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